

# はま風



5月号 令和7年5月23日発行

切不好  
磋撓学  
琢不屈愛  
磨屈知

校訓

## 交流サイトでのトラブル防止について

校長 森 雄二

LINE, X (旧 Twitter), Instagram, Facebook, YouTubeなどを知らない中学生はいないのではないのでしょうか。企業だけでなく自治体など行政も広報活動に広く利用している時代です。利用者同士が交流を目的として情報交換やコミュニケーションを行う場所で、具体的には、写真やテキスト、動画などを共有したり、意見交換を行ったりするなどの機能があることは皆さんご存じだと思います。上手に利用するのであれば特に問題はありませんが、不適切な利用で個人情報への流出、誹謗中傷やいじめ、著作権・肖像権侵害、事件や犯罪に巻き込まれるなど問題が発生する恐れがあります。また、日常生活の中で、交流サイトの利用を優先してしまうことで、健康的な生活を送れないネット依存症になる危険性もあります。さらに、特定の考えをもつ利用者同士の交流に没頭するあまり、自分の意見と異なる意見をもつ人々と交流する機会が減り、異なる意見を受け入れられない状況になる場合もあるようです。これら問題点は様々なメディアで報道されているにもかかわらず、増え続けているのが現状です。

学校ではタブレットを学習に利用することを勧める一方、情報モラルについて指導を行っています。具体的には、国語、社会、音楽、美術、技術、家庭の教科の授業や学活の時間にインターネットに関するマナーやルールを指導しています。また、校内において交流サイトの利用はできないよう通信環境に制限を掛け、個人のスマホなど情報端末を校内に持ち込むことも禁止しています。そのため、生徒は帰宅後に家庭において交流サイトの閲覧・投稿を行っていることから保護者の責任の下、我が子に対して指導・管理をよろしくお願いします。そして、学校と家庭が連携しトラブルを未然に防止できるよう努めて参りましょう。(我が子に指導する際に参考となる総務省のサイト「インターネットトラブル事例集 2025年版」がありましたので紹介します。URLまたはQRコードからご覧ください。)



[https://www.soumu.go.jp/use\\_the\\_internet\\_wisely/trouble/](https://www.soumu.go.jp/use_the_internet_wisely/trouble/)

### コミュニケーション能力

人と直接話す時間が減ります。



### 睡眠時間

夜使うと睡眠不足になり、体内時計が狂います。(目が醒め夜の区別ができなくなります。)



### 脳機能

脳にもダメージ!!



長時間使うと、記憶や判断を司る部分の脳の発達に遅れが出ます。

## 6月の主な学校行事予定



- |                     |                     |
|---------------------|---------------------|
| 2日(月) PTA第2回運営委員会   | 14日(土) 租税教室         |
| 4日(水) 串木野高校卒業生講演会   | 17日(火) 期末テスト(～19日)  |
| 6日(金) 公立高校説明会       | 19日(木) 松寿園訪問        |
| 10日(火) 地区中体連総体(各部活) | 25日(水) 1年薬物乱用防止教室   |
| 11日(水) 地区中体連総体(各部活) | 26日(木) 災害時引き渡し訓練    |
| 13日(金) 芸術鑑賞教室       | 27日(金) 2年特支学校との交流学习 |

## 火災を想定した避難訓練

5月15日に避難訓練を実施しました。今回は、火災を想定しての避難訓練だったため、市来分遣所の方々にも協力をいただきました。全員が真剣な態度で訓練に参加し、迅速な避難をすることができました。水消火器を使用し、消火訓練もさせていただきましたが、参加した13名全員が落ち着いて確実な消火に取り組むことができました。ご家庭でもいざという時の対処法について確認をされてみてください。



## 1年宿泊学習

1年生は、5月20日(火)・21日(水)の2日間で南薩少年自然の家にて集団宿泊学習を行いました。普段できない自然体験や灯火の集いなどを通して友達との協力の大切さを学んだり、自分自身の振り返りなどを行いました。雨が心配されましたが、野外炊飯にも取り組み、自分たちの作ったカレーで昼食をとりました。

この活動で学んだ、集団での規律や助け合いの精神を今後の学校生活に生かしてほしいと思います。



## 2年修学旅行

2年生は、5月19日(月)から21日(水)の3日間、福岡、長崎、佐賀、熊本での修学旅行に出かけました。原爆資料館の見学や被爆者講話を聞いての平和学習や佐賀宇宙科学館でのプラネタリウム視聴、太宰府天満宮での参拝、グリーンランドでの絶叫体験などの活動に取り組みました。一つ一つの体験が、生徒の成長に繋がったことだと思います。2学期の学習発表会でまとめを展示する予定ですので、是非学習の成果を見に来られてください。



## 3年職場体験学習

3年生は、5月20日(火)から22日(木)の3日間、市来商工会、市内24事業所の協力をいただき、職場体験学習を実施しました。普段の学校生活では学ぶことのできない貴重な体験や職場の方々との関わりを通して、働くことの苦労や喜び、責任感、自己の生き方等、多くのことを学ぶことができました。これからの進路選択に生かしてほしいと思います。お世話になった事業所の方々、この度は本当にありがとうございました。

